

# So erreichen Sie mich

## Bürgerbüro Torsten Schneider



Florastraße 94  
13187 Berlin

Telefon: (030) 49 90 24 00

E-Mail: [buergerbueero@torsten-schneider.com](mailto:buergerbueero@torsten-schneider.com)

 [www.facebook.com/torsten.schneider.790](https://www.facebook.com/torsten.schneider.790)

 [www.torsten-schneider.com](http://www.torsten-schneider.com)

## Öffnungszeiten

Mit mir können Sie unkompliziert ins Gespräch kommen.  
Mein Bürgerbüro ist für Ihre Anliegen geöffnet:

Mo	15:00–18:00 Uhr
Di	09:00–19:00 Uhr
Mi	12:00–18:00 Uhr
Do	13:00–19:00 Uhr
Fr	13:00–17:00 Uhr

Kommen Sie vorbei oder melden Sie sich per E-Mail oder Telefon.

Über meine Arbeit informiere ich auch im Internet unter [www.torsten-schneider.com](http://www.torsten-schneider.com)

## SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin

Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22

E-Mail: [spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de](mailto:spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de)

[www.spdfraktion-berlin.de](http://www.spdfraktion-berlin.de)

# Programm

Freitag, 23. November 2018

 10:00 Uhr (nicht öffentlich)  
**Besuch der Delphin-Werkstätten**

 11:45 Uhr (öffentlich)  
**Besuch des Franziskanerklosters**  
 Wollankstr. 19, 13187 Berlin

 13:30 Uhr (öffentlich)  
**Öffentliche Bürgersprechstunde mit Infostand**  
 Vor dem Rathaus Center, Breite Str. 20, 13187 Berlin

 14:30 Uhr (nicht öffentlich)  
**Besuch des Kinderbauernhofs Pinke-Panke**

Weitere Informationen zu meinen Gesprächspartnern finden Sie im Innenteil dieses Flyers.

Kommen Sie gerne mit Ihren Anliegen und Fragen bei unserem Infostand vorbei!



**Fraktion vor Ort**  
Pankow



Soziale Infrastruktur in Pankow

# Treffen Sie Torsten Schneider

Ihr Abgeordneter für Pankow

23. November 2018

[spdfraktion-berlin.de](http://spdfraktion-berlin.de)

# Fraktion vor Ort – Soziale Infrastruktur in Pankow

Liebe Pankowerinnen,  
liebe Pankower,

als Ihr Abgeordneter bin ich für Ihre Anliegen vor Ort ansprechbar, sei es in meinem Bürgerbüro oder bei „Fraktion vor Ort“. Ich stehe im engen Kontakt mit Einrichtungen, die das Pankower Zentrum lebenswert machen. Deshalb besuche ich seit Jahren Schulen, Kitas, Einzelhändler und Gewerbetreibende, freie Träger und Vereine, Polizei, Feuerwehr, Krankenhaus, Seniorenheime, die Jugendkunstschule, das Stadtteilzentrum, konfessionelle Einrichtungen und viele weitere Einrichtungen und Organisationen.



Am 23. November lege ich mit einer „Fraktion vor Ort“-Veranstaltung ein weiteres Mal den Schwerpunkt auf soziale Einrichtungen in meinem Wahlkreis. Ich besuche die Delphin-Werkstätten, das Franziskanerkloster sowie den Kinderbauernhof Pinke-Panke. Ich freue mich, mit Ihnen bei meiner öffentlichen Bürgersprechstunde ins Gespräch zu kommen.

Am selben Tag findet abends eine Informationsveranstaltung des Bezirks Pankow zur Zukunft auf dem ehemaligen Rangierbahnhof an der Granitzstraße statt. Im Frühjahr dieses Jahres haben der Bezirk Pankow, die Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und der Eigentümer des „Pankower Tor“ genannten Geländes in einer Übereinkunft festgelegt, was zwischen Berliner Straße und Prenzlauer Promenade passieren soll. Auf Initiative der SPD-Fraktion in der Bezirksverordnetenversammlung Pankow informiert das Bezirksamt am 23. November um 18:30 Uhr in der Hoffnungskirche Pankow, Elsa-Brändström-Straße 33 über dieses wohl größte Bauvorhaben im Bezirk. Ich möchte Sie herzlich einladen, daran teilzunehmen.

Ihr  
Torsten Schneider

## Meine Gesprächspartner am 23. November

### Delphin-Werkstätten in der Wilhelm-Kuhr-Straße

Die Delphin-Werkstätten sind eine anerkannte Werkstatt für Menschen mit Behinderungen. Sie übernehmen Arbeiten in den Bereichen Kantine und Hauswirtschaft, Garten- und Landschaftsbau, Wäscherei und Näherei, E-Recycling, Metallverarbeitung und Montage. Angeleitet durch Fachleute werden die Arbeiten mit hoher Professionalität und Qualität ausgeführt. Die Leistungen können von gewerblichen wie von privaten Kunden in Anspruch genommen werden.

### Franziskanerkloster Berlin-Pankow

Das Franziskanerkloster in der Wollankstraße ist weit über Pankow hinaus bekannt für seine Suppenküche, die Kleiderkammer und die Hygienestation für bedürftige Menschen. Gemeinsam mit vielen Helferinnen und Helfern stützen sich diese sozialen Dienstleistungen auf sechs Brüder, die im Franziskanerkloster leben und deren Alltag darüber hinaus durch Gebetszeiten, Mahlzeiten, Rekreationen und Hausgespräche geprägt ist.

### Öffentliche Bürgersprechstunde mit Infostand vor dem Rathaus Center Pankow

Ich stehe für Politik zum Anfassen. Sie können mich nicht nur in meinem Bürgerbüro, sondern auch auf der Straße treffen. Ich stehe Ihnen Rede und Antwort und freue mich auf das Gespräch mit Ihnen.



### Kinderbauernhof Pinke-Panke

Der Kinderbauernhof Pinke-Panke am Bürgerpark ist ein offener pädagogisch betreuter Spielplatz für Schulkinder zwischen sieben und 14 Jahren. In den über 25 Jahren seines Bestehens hat er sich zu einer Institution für Pankower und Weddinger Kinder und weit darüber hinaus entwickelt. Er ist ein sozialer und ökologischer Lernort. Er wird von qualifizierten Mitarbeitern betrieben, die sich als Berater und Partner der Kinder verstehen.

## SPD-Fraktion – Wir für Berlin



Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, geerdete Metropole im Zentrum Europas. Vor allem ist Berlin eine Stadt, in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir wollen wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas besser laufen könnte oder wo etwas bereits toll funktioniert. Wir wollen zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 38 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar – sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben alle ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die fast vier Millionen Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Berlin muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein größeres Miteinander, jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin besser – menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen weiterhin ins Gespräch kommen. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr Raed Saleh

Fraktionsvorsitzender